
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0719/2021 der Freie Wähler im Stadtrat betreffend Lastenräder – gibt 
es in Mainz Leih-Lastenräder? (FREIE WÄHLER) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 

1. Seit wann unterstützt die Stadt Mainz den Verleih von Fahrrädern in Mainz? 
 

Die Stadt Mainz unterstützt mit Bezug auf den bestehenden Kooperationsvertrag zwischen der 
Stadt Mainz und der MVGmeinRad GmbH das System durch die kostenfreie Bereitstellung von 
öffentlichen Flächen für die Fahrradvermietstationen. Der Vertrag ist in 2010 abgeschlossen 
worden. Die Stadt unterstützt von Beginn an die Einführung und den Fortbestand des System 
als ergänzendes Mobilitätsangebot in der Stadt Mainz, u.a. auch durch die Koordination neuer 
Standorte. 

 
 

2. Wie war die Nutzung und Auslastung der Fahrräder im letzten Jahr 2020? 
 
Coronabedingt war die Nutzung im System rückläufig im Vergleich zum Vorjahr. Es konnten 
jedoch über 7.000 Neukunden (so viel wie seit Systemstart nicht mehr) akquiriert werden. 

 
 

3. Wie viel Geld musste die Stadt/der Betreiber für das System in 2020 zuschießen? 
 

Es findet kein finanzieller Ausgleich zwischen der Stadt Mainz und der MVGmeinRad GmbH 
statt. 

 
 

4. Mit welcher Technik werden die Fahrräder gegen Diebstahl gesichert? Ist das für jeden Bür-
ger nutzbar? 

 
Die Fahrräder sind durch das Einstellen in die blauen Stationen sowie an den grünen Stationen 
über das Radschloss am Hinterrad gesichert. Das System ist mittels der meinRad-App durch 
jeden nutzbar. 

 
 

5. Kann man sich auch Lastenräder (einspurige, dreispurige, mit Elektroantrieb) ausleihen? 
 
Aktuell ist die Miete von E-Lastenräder noch nicht möglich. Hierzu gibt es aber bereits intern 
erarbeitete Konzepte. Eine Umsetzung für die Öffentlichkeit ist in 2022 zu erwarten. Hierbei 
unterstützt auch ein positiver Förderbescheid aus 2020 seitens des Bundes, welcher auch die 
Integration neuer Fahrzeugtypen (u.a. Lastenräder) beinhaltet. 
 



 
6. Wenn nein, wurde geprüft, ob (Elektro-)Lastenräder in Mainz eine sinnvolle Ergänzung der 

Mobilität wären? 
 

Ja, siehe 5. 
 
7. Plan die Stadt/der Betreiber, Lastenräder in der Stadt zur Miete zur Verfügung zu stellen? 

Wenn ja – an wann, wenn nein, wieso nicht? 
 

Ja, siehe 5. 
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gez. Eder 
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